

Sábado 28 de Noviembre de 1908.

Fundador, V. BLASCO IBÁÑEZ

Centista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

El proceso de Necedal

Con motivo del indiscutible triunfo de nuestro gran correligionario y amigo del alma, Alejandro Lerroux, en las próximas elecciones de diputados a Cortes, lo mismo en Barcelona que en Valencia hay quien se atreve a dudar de su proclamación en la Cámara por hallarse procesado por un insignificante delito de imprenta que no habrá cometido personal, sino solidariamente, y con tan noble y generoso altruismo que bien merezca la absolución, y la hubiera obtenido sin raras coincidencias del juicio que el convencional respeto a la cosa juzgada nos veda discutir.

Aquellas dudas han hecho recordar, entre otros casos, el de D. Ramón Necedal, elegido por Pamplona, estando condenado por la Audiencia de Madrid, y en virtud de querrela criminal a instancia de parte por injuria y calumnia, a dos años de destierro a 25 kilómetros de la capital.

Lo que muchos, la generalidad, ignoran, es el motivo de aquel escandaloso proceso, que voy a desenterrar, sin género alguno de piedad para el muerto, contagiado, por esta sola vez, con el ejemplo constante que el director de *El Siglo Futuro* nos dió en vida, removiéndolo a diario los huesos de todos los hombres ilustres que tuvieron la fortuna de no conculgar con las ruedas de molino que el Sr. Necedal tenía la exclusiva, con privilegio apostólico, de consagrar.

Conviene consignar, como antecedente previo, que era Necedal el más rabioso de los clerofobos conocidos, que la caza del cura era, para su política monástica, de apremiante e imperiosa necesidad, y no perdonó ni a los obispos, que en la infame labor de desprestigiar al clero secular, que no se sometía al fraile, no le ayudaron.

Necedal apuntaba siempre alto, contra aquellos sacerdotes que por su ilustración, su talento y su independencia de criterio, suponían capaces de descubrir su juego y de velar por los prestigios del clero parroquial, impidiendo su esclavitud humillante del negro eclesiástico, que se llama fraile ó jesuita.

Quiso hacer blanco en el honor de tres sacerdotes que valían juntos, y uno a uno, muchísimo más que él y le reventó el arma en las manos.

Acostumbrado Necedal a insultar a todo el mundo, escudado en la impunidad que aquí goza todo el malvado que se emboza en la capa de la religión, creyó, presuntuosamente, que podía injuriar y calumniar a sus anchas y sabor, como había injuriado y calumniado a otros por tantos títulos ilustre y sabio sacerdote D. Salvador Castilla, párroco de San Miguel de Jerez, al eximio polígrafo y primerose escritor, el P. Ferrándiz y al presbítero D. José Martinián, en aquella sazón, no recuerdo si ecónomo de una importante villa del partido de Getafe ó teniente mayor por oposición de una parroquia de Madrid.

A los tres les llamó en *El Siglo Futuro*: GOLFOS DE SACRISTIA

La autoridad eclesiástica, representada por el obispo Cos y Macho y delegada en el provisor vicario general y juez ordinario Cadena y Eleta, no salió, como era su rudimentario deber, a la defensa de los ultrajados sacerdotes, aunque sólo fuera por el mismo prestigio de la autoridad, que sostenía en un cargo de confianza en la diócesis al Sr. Ferrándiz Martinián.

¿Qué había de salir, si el P. Montaña, como censor de *El Siglo Futuro* era cómplice, de acuerdo con el obispo y su vicario, de la obra destructora de Necedal?

¿Cuándo se convenciera el clero que sus mayores enemigos son los obispos, sus adaltes, los santos padres de levita y la Prensa que por sarcasmo se llama católica?

El clero se ha indispuesto con los elementos políticos que lo brindan con la libertad, prefiriendo la esclavitud de su eterno enemigo; que no se queje si algún día viera imitado el ejemplo de Francia; donde el fraile ha arrastrado al cura hasta su merecido abismo.

Aun es tiempo. Esta no es cuestión de fe, es de vida ó muerte. ¡Meditad!

D. Salvador Castilla, volviendo a lo principal, se querreló criminalmente del director de *El Siglo Futuro*, a quien acusó el docto catedrático y leader del partido carlista ó ilustre abogado, Sr. Barrio y Mier.

¿Barrio y Mier acusando a Necedal!
¡El carlismo frente al integrismo!
¿Y todavía hay curas carlistas?
¿Y aun hay sacerdotes intrigantes?
¿Y acusando a un periódico católico, en el cual, con la aquiescencia del obispo, se injuria y calumnia a los sagrados ministros del santuario!

¿Y aun sostiene el clero la Prensa carco-católica?
¿No os habéis percatado, reverendos sacerdotes, que se intenta plantar en vuestro ministerio y arrojados atados de pies y manos a las plantas del fraile y del jesuita?
¿No os dice nada el miserable estado de vuestras iglesias y la suntuosidad de los casi innumerables conventos que se edifican?
¿No llama vuestra atención el asombroso descenso de los emolumentos parroquiales y la notable baja que experimenta, entre los mismos fieles, vuestro prestigio personal?
¿Que los obispos conspiran contra vosotros, bien claro lo dice el afán con que os obliga a practicar ejercicios espirituales bajo la dirección de frailes y jesuitas y el empeño en enviarlos continuamente misioneros que perturben y exploten vuestras feligresías.
Necedal fué el alma de este movimiento y no perdonó medio ni ocasión de favorecerlo, ni la injuria y la calumnia contra reverendos y honrados sacerdotes, cuyos inmensos prestigios vindicó el tribunal civil, para mengua y desdoro de la administración eclesiástica, condenando a don

Ramón Necedal, director del periódico más católico de España, por exhumador del santo sacerdocio a dos años de destierro.

A pesar de esta sentencia pronunciada a instancia de parte ofendida, a la cual no alcanza ni la gracia de indulto, ni el voto unánime del Congreso, D. Ramón Necedal no sólo juró el cargo de diputado, sino que nadie, gracias a la generosidad del sabio y virtuoso párroco de Jerez, D. Salvador Castilla, le molestó durante el interregno parlamentario.

Compárese la sentencia que pesaba sobre Necedal con la que sobre nuestro candidato pesa, y no abriguen la menor duda: D. Alejandro Lerroux volverá a ocupar su asiento en el Congreso de los diputados para honra y gloria del partido republicano.

Exposición valenciana

Han sido designados vocales de la comisión del Congreso de la Caridad, don Francisco Oyangueren, por la Asociación Protectora de los Niños, y D. Rosario Sancho, por el Asilo de Romero.

Esta mañana a las once se reunirá en la Diputación provincial la comisión de diputados que nombró dicho organismo para entender en todo lo relacionado con la Exposición.

Dicha comisión se propone comenzar los trabajos confiados a la misma con gran actividad.

Así sea, y que duren tan buenos propósitos es lo que deseamos.

Un ruego del Comité Ejecutivo dirigido al comercio de Valencia ha sido acogido con gran entusiasmo.

El organismo directivo de la Exposición ha invitado a los comerciantes que lo deseen para estampar en el dorso de los sobres que utilizan para la correspondencia el plano de la Exposición.

Hasta ahora se han presentado más de 22.000 sobres, y es de esperar que el comercio, identificándose en el plausible propósito que anima al Comité continuará prestándole su concurso por el medio indicado, máxime cuando con ello no se obliga a ningún dispendio.

La comisión de Interior de la Exposición, del Ayuntamiento, estuvo ayer tarde en los terrenos de la Exposición, siendo recibida por el presidente accidental del Comité D. Juan Izquierdo y por el secretario Sr. Ribera.

Recorrieron todo el perímetro que comprende la Exposición, y según parece la instalación del pabellón del Ayuntamiento se emplazará en una parcela próxima al edificio en construcción del Asilo de Lactancia, pero no se decidirá este extremo hasta que el Ayuntamiento lo acuerde en la sesión del lunes.

Juntamente con esta visita coincidió la del Gobernador, quien elogió el trabajo del personal técnico y la labor que realizan los obreros en los preparativos para la Exposición.

En el domicilio de D. Teodoro Llorente se verificó ayer tarde una importante reunión, a la que asistió la Junta directiva del grupo esperantista, formada por don José Aguilera Blanch, D. Rafael Duyos, don Benito Argulano, D. Angel Novajarqué, D. Narciso Escuin y D. Andrés Pinó.

Después de un cambio de impresiones se acordó que con motivo del Congreso internacional esperantista que se celebrará en Barcelona el verano próximo se organice una visita de congresistas a la Exposición Valenciana, de cuya excursión formará parte el inventor del esperanto doctor Zamorano.

Propónese también el citado grupo hacer una instalación en la Exposición para dar testimonio de los progresos del esperanto en la región valenciana.

Nuestra excitación de ayer a los gremios ha comenzado a surtir sus efectos, pues el Comité ha recibido la visita de algunos presidentes de dichos organismos a fin de ponerse de acuerdo respecto a instalaciones en el real de la Exposición.

Vivamente deseamos que los gremios, capacitados de la importancia que ha de revestir el futuro Certamen, se apresuren a ofrecer su concurso en bien de Valencia y su comercio.

El decano del Colegio notarial de esta ciudad, nos ruega hagamos constar que son varios los colegiados que se han acercado a él para hablarle de la conveniencia de celebrar un Congreso durante la Exposición Regional, y a todos ellos les ha dicho, confidencialmente, que la Junta directiva había cambiado ya impresiones sobre el asunto y esperaba dar cuenta de su pensamiento a la próxima Junta general.

DESPARIS
CRÓNICA
Los bautizos civiles

En Ivry, a ocho kilómetros de París, ha comenzado a celebrarse todos los primeros domingos de mes una fiesta altamente sugestiva, y que al cronista ha conmovido agradabilísimamente tanto como hombre, como librepensador y progresista.

Ivry, ha tenido una excelente acogida entre todos los elementos de la izquierda.

Convencido librepensador y verdadero apóstol de la verdad, Mr. Coutant ha visto claramente que la simplicidad de las inscripciones de los recién nacidos en el Registro civil no era el verdadero homenaje que a la natalidad ofrecía la sociedad laica, mayormente en los pueblos meridionales, a los que las oriflamas, las ceremonias, los festejos, en suma, tanto nos seducen.

La razón ó motivo de por qué en pueblos irreligiosos se practican todavía muchos actos religiosos está en que éstos son verdaderos espectáculos. Presentada frente a éstos las fiestas de la sociedad civil y las religiones marcharán más rápidamente a su muerte y ocaso.

¿Que como realiza Mr. Coutant, el emperador de Ivry, como le llaman sus enemigos políticos, sus bautizos?
Todos los primeros domingos de mes convoca en el salón de fiestas de la Alcaldía a los padres y padrinos de los recién nacidos, habidos en el mes anterior y él con las insignias de su cargo, esto es, con la faja tricolor, y después de verificar los respectivos estados civiles de los niños, como edad, nombres, etc., dirige a los padres la pregunta de si aceptan como padrinos de su hijo a los que previamente han elegido y se hallan presentes en el acto y a éstos si en el caso, no deseable, de morir los padres del niño, se comprometen a sostenerle y educarle en los deberes de ciudadano y en el amor a la patria y a la República.

Un poco de música anima y alegra esta ceremonia, de la que ofrece como recuerdo un beso al niño y sendas cajas ó bolsitas de bombones y dulces a las madres y maridras de los niños.

Verdad querido lector que esta fiesta, con toda su simplicidad, es el justo homenaje y tributo que el Estado ó la sociedad ofrecen a los que procrean hijos para la patria?

Así se hace labor de progreso y humanidad.

Política local

Las elecciones y los candidatos.—Un telegrama muy interesante

Son tres, ya, los partidos que lucharán en las próximas elecciones parciales: Unión Republicana, partido conservador y partido carlista.

Alejandro Lerroux tiene dos contendientes por ahora: D. Rafael de Mazarredo, candidato muy rico, acostumbrado a gastar cuanto es necesario en unas elecciones, y D. Manuel Simó, abogado, carlista; de quien dicen que es mal hombre, y así lo confirmamos nosotros, porque para darle un beso al doctor Escuder necesitase la divina piedad y misericordia de un santo.

El jefe delegado del carlismo en España, D. Matías Barrio y Mier, ha aprobado la designación del Sr. Simó, y éste, recibida ya la bendición apostólica y ungido por su señor, luchará en nombre de Dios, Patria y Rey, encarnados los tres símbolos en la persona del sublime valencianista D. Carlos de Borbón.

Suponemos que la Liga Católica, a la que la candidatura del insigne Lerroux le ha servido como un tóxico, trabajará y gastará todo lo gastable para derrotarnos, blandiendo la flamígera espada del padre de doña Blvira que, enterado de las corrientes solidarias que por aquí se inician, ha puesto un nuevo emblema en su botina: Dios, Patria, Rey y República. ¡Los ligueros! Suenan todo esto a maravilloso. Nadie hay que comprenda el interés de la Liga en luchar más que nosotros. Sin los bríos de los republicanos y sus avances, ¿cómo habla de comer tanto embajador de los que bajo esas banderas se refugian?

Conste que no nos quejamos ni pretendemos negar derechos. Pero cuando pronuncia el nombre de Lerroux, nos hace retenuchista gracia. ¡Nuestro candidato es un hallazgo para volvernos locos! ¡Ah! ¡A derrotarle! ¿A que no?

Los conservadores celebrarán esta tarde una reunión electoral, preparatoria de su espléndido triunfo del próximo 20.

Ya saben ustedes que hasta después de esa fecha es completamente imposible tumbar al alcalde. Estamos en período electoral. Bien puede agradecernos Maestre este descansado mes sin esperar la amenaza en forma de dimisión.

El partido conservador obtuvo en las últimas elecciones 8.000 votos sin que la Liga presentase candidato. ¿Cuántos sacará el señor de Mazarredo, ahora, con el Sr. Simó enfrente? Es cosa que tampoco nos importa.

Rodrigo Soriano no encuentra candidato. Recordamos ahora un artículo de Francisco Villanueva en el que se decía que la agrupación que sigue a Soriano era tan sumamente personal que sin éste no tenía razón de ser.

Y parece que lo dicho por Villanueva no carecía de fundamento. Pero, sin embargo, lo que ocurre es muy anormal, y aunque nuestro propósito no es ni siquiera actuar de enredadores, aunque sea a título de imparcial información de nuestra política local hemos de prestar atención a este fenómeno.

Por qué no ha aceptado el Sr. Duñaldé? Por motivos de salud ó porque carece del tiempo que un compromiso como ese requiere en el diputado, caso de que triunfara. Esto dijo el Sr. Duñaldé y no lo creyó nadie. Es lógico. El verdadero fundamento de esa irrevocable resolución? Algunos afirman que entre él y Soriano existen sobrados motivos de descontento y que no contando con la absoluta leal adhesión ó aprobación sincera de Soriano, no ha querido exponerse a un descalabro electoral.

el entusiasmo de D. Teodoro Llorente, político conservador y director honorario de un periódico conocido por también, *Las Provincias*, quien concebía la proclamación de la Junta sorianista puso un telegrama, patrocinando la proclamación y disponiéndose a trabajarle la candidatura.

Pero, que el Sr. de Mazarredo, no es el candidato del Gobierno? Que *Las Provincias* ¿no es ya conservador?
Sería útil saberlo. ¡Ah! Y sentimos que el Sr. Llorente no haya podido votar con los sorianistas.

Añoche decía *La Correspondencia*: «Dando ya por descartada la candidatura del Sr. Benlilure, hablábase hoy de la del general Sr. Borbón y Castellví, candidatura que tendría el carácter de independiente, apoyada por los radicales. Solo a título de información damos la anterior noticia, ignorando los fundamentos que pueda tener.»

LA ACTITUD DE BENLILURE

(De nuestro corresponsal)

Madrid 27, 19'50.
Han quedado plenamente confirmadas las impresiones que leja comuniqué anoche.

Mariano Benlilure ni ha aceptado ni aceptará la designación que se ha hecho de su nombre para tomar parte en lucha alguna, menos aún siendo proclamado por un partido político, sea cual fuese.

Se nos comunica que el insigne escultor, aparte lo que puede significar de afecto y simpatías hacia su persona el hecho de que se le haya proclamado, hallase disgustado porque se lanzó su nombre a la publicidad sin ni siquiera haberle consultado y sin saber si con ello se le causaba placer ó no se le ocasionaba un disgusto.

Para sustraerse a las visitas con la necesaria serie de preguntas y bromas de sus amigos, hoy, muy tempranito, marchóse al campo a cazar durante algunos días.

No parece que el ánimo del insigne artista estaba muy bien dispuesto para esa aventura electoral, ó indica esto que no le ha hecho mucha gracia las órdenes comunicadas a los criados para que ni siquiera le remitan la correspondencia.

En su casa se guarda reserva acerca del sitio en que se halla; pero me consta que se encuentra en Villalba.

Cuanto hagan para convencerle quizás aumente su enojo.
Benlilure afirma que quiere conservar sus afectos en todos los partidos.

Las Cortes

Sesiones del día 27.

CONGRESO

A las tres de la tarde se abre la sesión. En el banco azul los Sres. Maura, Ferrándiz y La Giera.
Preside el Sr. Dato.
Orden del día: Se aprueba un dictamen autorizando al Gobierno para vender públicamente el dique de Mahón.

Se aprueba otro referente a los saltos de agua.
Otros dictámenes de carreteras.
Se pone a discusión el proyecto de fuerzas navales para 1909.
Lo combate brevemente el Sr. Lloréns.
Le contesta el ministro de Marina.
Rectifican ambos y se aprueba el proyecto.

Presupuesto de Marina.
Consumo el primer turno en contra el señor Alas Pumarino.
A ambos contesta el general Ferrándiz.
El Sr. Lloréns consume el segundo turno en contra, y el extraña que en el presupuesto figure aún una consignación para el Reina Regente.

Habla después de los buques que han de formar la flota escuadra.
Le contesta el ministro de Marina.
Declara que cree que este será el último presupuesto donde figura una consignación para el Reina Regente; pues las obras están próximas a terminarse y no lo garantiza, desde luego, porque aquéllas se realizan por administración.

Respecto a la futura escuadra, cree que reunirá las condiciones debidas.
Queda aprobada la totalidad.
Empieza la discusión del articulado.
Se aprueban sin discusión los artículos 1.º y 2.º.
El Sr. Vega Seoane presenta una enmienda al 3.º.
Se desecha y se aprueba el artículo.
El Sr. Pérez del Toro apoya otra al 4.º.
También es desechada y queda aprobado el artículo.
Al art. 5.º se presentan dos votos particulares de los Sres. Miller y Vega Seoane, que igualmente son rechazados.
Se acepta una enmienda del Sr. Morote al art. 6.º.
Se aprueba hasta el 20.
El Sr. Suárez Inclán hace observaciones al 21.
Se aprueba después de contestarle el ministro de Marina.

El Sr. Moret combate el artículo adicional.
Pide que la consignación para el año próximo destino a la construcción de la escuadra aparezca en blanco, desde el momento que no sabemos si se adjudicará.
Reclama el derecho de intervenir la Cámara en la adjudicación.
El Sr. Maura le contesta declarando que eso implicaría desconfianza en el Gobierno.
Ahora están los expedientes en el Consejo de Estado; pasará luego al Consejo de ministros, y éste anunciará o adjudicará la construcción.
El Sr. Moret insiste en su pretensión.
El Sr. Maura hace lo propio en su contestación.
La Cámara puede pedir cuenta de sus actos al Gobierno.
Los ministros acuden diariamente al banco azul y los diputados tienen medios para votar contra el Gobierno si éste hace una cosa mal.

El Sr. Roselló pide se traigan a la Cámara los informes de los delegados que fueron al Congreso de Educación de Londres.
Pregunta por qué no se da la clase de dibujo a las señoritas en la Escuela de Artes e Industrias de Palma.
El ministro de Instrucción ofrece traer los informes pedidos por el Sr. Roselló.
Excitará el celo de la autoridad académica de Palma para que se cumpla la ley.
Rectifican ambos.

El Sr. Lloréns protesta de los continuos robos en los trenes.
Pide que se haga cumplir la ley a las empresas ferroviarias.
Le contesta el ministro de Fomento.
El Sr. Lloréns al rectificar dice que el incumplimiento de las leyes por parte de esas empresas estriba en que son consejeros los políticos.

El ministro de Fomento afirma que a él no se le puede tildar de eso.
«Soy más enemigo de lo que su señoría cree de esas compañías.»
El Sr. Burell denuncia que un alumno se matriculó en la Facultad de Medicina de Cádiz, y resultó luego que ni existía la asignatura ni catedrático.
Protesta de la real orden del ministro creando una cuota para la entrada en los Museos.

El ministro de Instrucción ofrece enterarse de lo sucedido en Cádiz.
Justifica su real orden, diciendo que el público puede visitar dos veces a la semana gratis el Museo y los obreros todos los días.
Esta medida es idéntica a la que rige en el extranjero.

El Sr. Roselló: Yo he visitado muchos museos y en ninguno me han cobrado nada.
El ministro de Instrucción: Al decir extranjero digo Pekin... China. (Risas.)
El Sr. Roselló: Diga, pues, su señoría que se cobra sólo en la mitad del extranjero.
El ministro de Instrucción añade que el público no puede tener queja, pues podrá entrar dos días gratis a la semana.
Recuerda que esta medida ha existido ya en España.

SENADO

A las cuatro menos 20 empieza la sesión bajo la presidencia del general Azcárraga, ocupando el banco azul el ministro de Estado.
El marqués de Llura de Vallés reproduce una proposición de ley.
El conde de Casa-Valencia felicita al ministro de Instrucción por haber establecido una cuota pequeña para entrar en los Museos.

Esto—añade—se hace en todos los Museos extranjeros.
El Sr. Cabeltón: No lo creo.
El conde de Casa-Valencia: Yo he pagado por entrar en un Museo en París.
El Sr. Cabeltón: Sería día de moda. (Risas.)
El Sr. Suárez lamenta la frecuencia con que se cometen los robos en los ferrocarriles.

Pide al ministro de Fomento adopte medidas energéticas.
El Sr. Díaz Moreu se asocia al ruego.
Habla del pésimo estado del material, como ayer se demostró en el correo de Madrid a Zaragoza, donde no funcionaban los timbres de alarma.

No sonó uno ni por casualidad y esto es censurable, como lo es la frecuencia de los robos que impiden gozar de las delicias de un viaje, y si no lo digan los recién casados del tren correo de Madrid a Zaragoza. (Grandes risas.)
El Sr. Alvarez Guijarro defiende a las empresas ferroviarias.

Orden del día: Presupuestos.
El Sr. Sanz Escartín consume un turno en contra.
(Toman asiento en el banco azul los ministros de la Guerra, Hacienda e Instrucción.)
Habla de créditos, de la riqueza oculta y de otros asuntos.

Rectifica el Dr. Pulido, reproduciendo lo que dijo ayer tarde.
También rectifica el Sr. Sanz Escartín.
Interviene el ministro de Hacienda defendiendo los presupuestos.

Mitins electorales

Mañana domingo se celebrarán dos mitins importantes en el distrito del Puerto.
A las tres de la tarde en el Casino Instructivo «El Porvenir» de la calle de la Libertad, y a las nueve de la noche en el Casino Ateneo, en la calle de Chapa, del Grao.

Harán uso de la palabra los presidentes de los citados Casinos y los elocuentes propagandistas republicanos D. Mariano Pardo, D. Vicente Coscollá, D. Faustino Valenlín, D. Joaquín García Rives, D. Braulio Algarra, D. Félix Azzati y D. Adolfo Beltrán.

Campaña electoral

Distrito de la Vega.—Se convoca a los ciudadanos pertenecientes al Comité del distrito de la Vega y a los individuos de la Junta Municipal del mismo a la reunión que se celebrará en el Centro de Unión Republicana, misma, para tratar asuntos relacionados con las próximas elecciones.—El presidente del Comité, José María Zamorano.

Distrito de la Universidad.—Se convoca al Comité y señores de la Junta Municipal de este distrito, a una reunión que se celebrará mañana a las diez de la misma, en el Centro de la calle de Libreros, para tratar de asuntos importantes relacionados con las próximas elecciones.—El Presidente, J. Garrgós.

Juventud de Unión Republicana Autónoma «El Pueblo».—Se convoca a Junta directiva para mañana a las once de la misma, para tratar varios asuntos, entre ellos algunos concernientes a las próximas elecciones.
Se ruega a los correligionarios encarecidamente pasen a cumplir este requisito, tan importante en las actuales circunstancias.

Distrito del Hospital.—El Comité de este distrito invita a los correligionarios del mismo a que pasen por el local del Centro Instructivo «El Pueblo» con el fin de consultar el censo que se halla redactado a fin de aclarar cuantas dudas se presenten, para lo cual, de ocho a doce de la noche, habrá una comisión con el indicado objeto.
También podrá consultarse el censo en el Club Republicano de Patraix.
Se ruega a los correligionarios encarecidamente pasen a cumplir este requisito, tan importante en las actuales circunstancias.

D. Luis Tatay, calle de Cirilo Amorós, número 25 (horno), ó por los casinos Centro, calle de Libreros, ó «El Pueblo», donde se les dará toda clase de explicaciones, orillando las dudas ó dificultades que se les presenten.—El presidente, C. Aranda.

Tribunales

Notas e Impresiones

Robo.—El banquillo de los acusados en la Sección 1.ª fué ocupado ayer por Salvador Domingo Escudero, que compareció ante el Jurado de Onteniente.

Este procesado en unión de dos individuos más, declarados en rebeldía, penetraron el día 14 de Julio del pasado año en la casa de campo «La Marquesa», en donde solamente se hallaban dos niños que fueron amanzados por los robos, con pistolas para que declarasen en qué sitio guardaban sus padres el dinero.

Como la respuesta de los chicos no les dió luz, se dedicaron ellos por su cuenta a practicar un registro, apoderándose de un abanico, pañuelos de seda y otros adorno de tal índole.

Ya con todo esto bajo el brazo, se dirigieron a la calle, tropezando con la alfombra de la casa en la puerta, a la que amenazaron de muerte, consiguiendo por tan improbable medio que la infeliz mujer les entregase 200 pesetas que guardaba.

Practicadas las pruebas, mantuvo la acusación el fiscal sustituto Sr. Muñoz Barrachina, informando después en la defensa el letrado Sr. Palop, quien, a pesar de su hábil prolocución, no logró que el Jurado absolviera a su patrocinado.

La Sección de derecho dictó sentencia condenando a Salvador Domingo a la pena de ocho años de presidio mayor, pago de costas y accesorias e indemnización a la persona robada.

Otro robo.—El Juzgado de Serranos procesó el año pasado a José Campos Llopis, por robo.
Este individuo compareció ayer en la Sección 2.ª, ante el Jurado de la capital.

El fiscal le acusa de que la noche del 12 de Enero del pasado año, asaltó las tapias de una casa del camino de Moncada, de donde, fracturando varias puertas, se apoderó de una corta cantidad de dinero; y a más de esto, de haber robado en el mismo camino y días después, a un carretero 14 pesetas, valiéndose para ello de la amenaza.

Después de oír al fiscal y al letrado defensor Sr. Bascuñá, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad, por lo que la sección de tres meses y 15 días, condena que ya había cumplido preventivamente en la cárcel.

SALA DE LO CIVIL.—D. Vicente Duñaldé y D. Manuel Bolra informaron ayer en esta Sala en un incidente de recobrar.
—Tambien informaron D. Cándido Gallach y D. Evaristo Crespo en la vista de unos autos de menor cuantía.

Señalamientos para hoy
SECCION 2.ª.—San Vicente.—Ramón Grifoll y otro. Hurto.
Liria.—María García y otro. Desacato.

Hace unos días dimos la noticia de la creación de una nueva Sala en esta Audiencia por existir así el gran número de causas que han de verse.

La idea nos parece magnífica y es digna de nuestra consideración. Pero aparte de esto, y ya que de justicia se trata, justo es que nosotros nos empujemos en que se aumente el personal subalterno insuficiente para el servicio.

Hace muchos años fué suprimida una Sala, quizás la que ahora se intenta crear, y fueron declarados cesantes dos porteros y un alguacil.

Lo lógico sería que ahora, ya que desde el 1.º de Enero funcionará dicha sección, que se repongan tan necesarios empleados, con lo que se realizaría un acto de verdadera justicia.

Apelación.—El juzgado municipal de Villamarchante condenó al cura del mismo pueblo D. Vicente Pellicer, a tres días de arresto por maltrato de palabra y obra a un vecino de dicha villa, por lo que apeló ante el juzgado de primera instancia de Liria.
Hace unos días se vió la apelación, defendiendo al cura el abogado D. Ramón Puigé informando en la acusación el novel letrado D. Enrique García Torres.

VIDA MUNICIPAL

El Ayuntamiento saca a concurso la casa número 30 de la calle del Pilar, bajo el tipo de 650 pesetas al alza.
El remate tendrá lugar en las Casas Consistoriales el próximo día 10, a las doce de la mañana.

—Ayer recibí en la Alcaldía el siguiente telegrama del presidente Maura:
«Enterado el Gobierno de su telefonema, hará cuanto observancia leyes y demás obligaciones suyas aconsejan para favorecer y apresurar las comunicaciones ferroviarias que esa región desea.»

—El Alcalde ha citado para hoy al contrastista del impuesto de cédulas personales, para pedirle explicaciones acerca de los hechos denunciados por algunos periódicos.
—Ha sido convocada para el 30 del actual a la Junta del partido carcelario, para la aprobación del presupuesto.

—Le ha sido notificado al concejal D. Carmelo Aranda el acuerdo del Ayuntamiento designándole para que acompañe a la Banda Municipal en su viaje a Alberique durante los días 9 y 10 de Diciembre próximo.

—Ha sido remitido al Gobernador civil, con el informe correspondiente, el recurso de D. Vicente Ordaz contra el acuerdo del Ayuntamiento ordenándole derribe de oficio una barraca de su propiedad situada en Benimámet.

—Se ha ordenado al arquitecto del Ensanche coloque dos marmolillos en cada uno de los extremos del andén de la derecha del Llano de la Zafida.

—Se ha dispuesto se coloquen aparatos de incandescencia en los faroles de la calle de Hernán Cortés.

Unión republicana

JUVENTUD UNION REPUBLICANA.—Mañana a las once de la misma, visitarán el local de la Juventud, calle de Tejedores, 27, nuestro querido director D. Félix Azzati y el presidente de la Junta Municipal D. Braulio Algarra.

Dada la delicada atención de tan distinguidos republicanos, esperamos de los jóvenes republicanos un acto de presencia para patentizar sus entusiasmos por



EL AGUILA

Calle de Peris y Valero (antes Paz), letra E, esquina a las de Luis Vives y Ave María.—VALENCIA.

EL PUERTO

TRAJES para caballero, de 17-50 a 80 plus. » niño, » 5 a 40 »
GABANES para caballero, de 25 a 125 » » niño, » 14 a 125 »
PEBBIZAS para caballero, de 14 a 100 » » niño, » 12 a 40 »
CAPAS para caballero, de 25 a 130 » » niño, » 9 a 40 »

Chaviots y patentes para trajes a la MEDIDA.

Gran surtido de Artículos para viaje
Mundos, Maletas, Estuches — — — — —
Porta-bastones, Plaids, etc.

Zapatos de goma, a 5 pesetas.

Trajos de punto, desde 4'50 pesetas.

Noticias

Los colegas de la noche, a propósito de nuestra información de ayer sobre lo acordado en la comisión de Mejoras y Festejos del Ayuntamiento relativa a la Exposición, aseguran que se les facilitó una nota conteniendo los acuerdos que publicaron.

No lo dudamos ni tenemos empeño alguno en demostrar lo contrario, pero es evidente que la comisión no podía darse por contenta, por cuanto faltaba un trámite indispensable: el oficio de la Alcaldía a cada uno de los concejales designados por el Ayuntamiento.

Refiriéndose a esto, escribe *El Correo*: «Lo que parece ser que ha ocurrido es que después de todo ello surgieron dudas acerca de la legalidad de lo realizado, dado el número de vocales que accudieron y debieron dejarse todo en suspenso.

No cual prueba una vez más la inconsciencia que en las Casas Consistoriales se produce, y así se explican los continuos tropiezos que dan y los badilazos que reciben en los nudillos.

Aquí no hay más inconsciencia que la del Alcalde, cuya censurable apatía no ha merecido el más leve reproche de los aludidos colegas.

En cuatro días, transcurridos desde la sesión del lunes hasta el jueves a mediodía, no ha tenido tiempo Maestro de poner los medios para que la comisión pudiera constituirse.

¿Está esto claro?
Al Alcalde con ese muerto.

Anoche publicaba *La Correspondencia* el siguiente suelto:
«Hoy se ha presentado en la Alcaldía don Víctor Carbonell, habitante en la calle de Hernán Cortés, 3, 3.ª, derecha, denunciando el hecho de que un agente de la Compañía arrendataria de consumos se ha presentado en su domicilio y le ha embargado los muebles, para responder de los débitos de un tal Vicente Fos Damia, que tiene recogido en su casa, de los cuales cuando este Fos vivía en la calle de José Benlloch, del Caballal.

El Alcalde ha ofrecido llamar al representante de la empresa para enterarse de lo ocurrido y adoptar la determinación que correspondiera.

El hecho traspasa los límites de lo escandaloso.
D. Víctor Carbonell nos visitó anoche comunicándonos el atropello de que injustamente había sido víctima.

Esperamos a conocer la resolución de la Alcaldía que, con arreglo a justicia y equidad, debe ser condenatoria contra el proceder del agente ejecutivo. ¿Desde cuándo, violando las leyes y el sagrado del domicilio sin previo mandamiento judicial, puede una agencia ejecutiva proceder contra un ciudadano que no ha incurrido en responsabilidad ni es deudor de arbitrios o impuestos?

¿Mafiana nos ocuparemos con la energía que el insólito atropello requiere, si el Alcalde no deja hoy a salvo el derecho a no ser molestado de D. Víctor Carbonell.

Después de explicar los cometidos que fueron a Madrid a gestionar el asunto el estado del mismo, se dio un expreso voto de gracias, ratificándose la confianza al señor Valdecabres y autorizándole para que convocase a la comisión mixta cuando lo estimase conveniente.

El presidente de la Diputación lo hará tan pronto reciba noticias de Madrid acerca del curso de los expedientes.

Desde 1.º de Enero al 10 del actual la Compañía de ferrocarriles del Norte ha recaudado 2.953.631'54 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponde 516.431'91 pesetas a la línea de Almansa a Valencia y Tarragona y 42.552'68 pesetas a la de Valencia a Utiel.

En resumen, 559.034'50 pesetas de aumento en las dos líneas valencianas para dos millones 953.631'54 pesetas en toda la red, esto es, casi la tercera parte del aumento en pocas mas de la décima parte del número de kilómetros que explota la Compañía.

A pesar de estos resultados que hacen a las líneas valencianas la mejor sección de la Compañía del Norte, ésta continúa desatendiendo a nuestra ciudad y tomando el pelo a toda la región valenciana.

La nueva estación de Valencia no puede saberse cuando se hará. El proyecto de la obra ya cuando menos en el trayecto de Játiva a Castellón es una utopía. El establecimiento de trenes fruteros en la cantidad y velocidad necesarias, no pasa de ser la constante ilusión y demanda de nuestros productores.

Todo esto lo tolera Valencia y su provincia, cuando tienen derecho por su riqueza y movimiento, a la realización inmediata de estos beneficios.

Para hechos y casos como este, debían pensar en *valencianismos* nuestros colegas, pero... de esto no pueden venir acias de aquí, así es que nada se hace y tenemos la triste seguridad de que nada se hará para desdicha de nuestra ciudad y provincia.

Honda pena atíje en estos momentos a nuestro querido correligionario y amigo don Antonio Nebot Oliver, pues su virtuosa madre tras rápida enfermedad dejó ayer de existir, sumiendo en el más acervo dolor a su desconsolada familia.

Reciba este buen republicano nuestro sentido pésame y sirvale de lenitivo las pruebas de afecto que con tan triste motivo ha recibido de sus numerosos amigos.

La esposa de nuestro querido correligionario y amigo D. Ramiro Sospedra, ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, al que se le ha puesto de nombre Ramiro.

Nuestra enhorabuena a los padres.

Hoy, además de «Luzes de Lamermoors» y «El Conde de Monte Cristo», se estrenarán en el cinematógrafo «El Cid» *Idilio romano*, el concurso de globos en que se ganó la copa «Gordón Benet» y *Los elefantes*.

El lunes estrena de la hermosísima película «A Arlesiana».

Hemos tenido el gusto de probar los excelentes vinos de la casa de J. M. Fernández, de Jerez, y podemos asegurar que por su paladar son lo mejor que hemos probado, en particular el llamado «El 69».

Felicitemos al representante del Sr. Fernández, nuestro querido amigo D. Ovidio Beltrán Gilaverto.

115 sacos sulfato de amoníaco, 115 sacos sulfato de amoníaco, 100 sacos bacalao, 1.200 duelas, 4 cajas productos químicos, 1 caja ruedas para molino de agua y partes de maquinaria, 83 sacos bacalao, 149 sacos sulfato de amoníaco, 3 fardos hilaza de lana, 2 cajas maquinaria de hierro, 3 cajas queso, 5.827 duelas, 255 sacos sulfato de amoníaco, 50 cajas fosforo vivo, a la orden.

De Vigo, 10 cajas aguas para G. Contat y C.; 2.855 fardos madera para envases de frutas, para Guillermo Guardiola; 20 botones vacíos para Bautista Matos; 7 botones vacíos para Vaño Hermando; 8 cascos sardinas para Francisco Garrido; 33 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; 44 cascos sardinas para Manuel Agustín; 10 cascos sardinas para Francisco Garrido; 35 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; y 17 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour.

De Muros, 19 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; 68 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; 32 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; y 250 cajas conservas, a la orden.

De Puebla Caramilín, 10 cascos sardinas para Manuel Agustín; 10 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; 10 cascos sardinas para Grajales Chavarría y Pecour; y cargo general de tránsito para Barcelona y Zaragoza.

Vapor español Cabo San Martín, procedente de Marsella, con 2 cubos queso para Viuda de Lagardía y C.; 4 cajas quincailla para Desiderio Griado; 15 cajas quincailla para Viuda de Vicente Giner Muñoz; 200 sacos cal y 800 sacos cemento, 1 saco cacahuet descorizado, 64 sacos cacahuet descorizado, 475 sacos cacahuet descorizado, 89 sacos cacahuet descorizado, 161 sacos cacahuet descorizado, 203 sacos cacahuet descorizado, 254 sacos cacahuet sin cáscara, 345 sacos cacahuet sin cáscara, 213 sacos cacahuet sin cáscara, 262 sacos cacahuet sin cáscara, 694 sacos cacahuet sin cáscara, 393 sacos cacahuet sin cáscara, 350 sacos cacahuet sin cáscara, 203 sacos cacahuet sin cáscara, 357 sacos cacahuet sin cáscara, 353 sacos cacahuet sin cáscara, a la orden.

Trasbordó del vapor correo español Valbanera, procedente de Montevideo, 2.000 cueros vacunos secos, a la orden.

De Santos, 35 sacos café en grano y 1 caja muestras, a la orden, 100 sacos café en grano y 1 caja muestras, a la orden.

Vapor español Caballal procedente de Marsella, 1 caja maquina, la orden, 161 sacos cacahuet descorizado, 203 sacos cacahuet descorizado, para G. Contat y C.; 50 barriles extractos curtiertes para Martínez Hermanos; 1 caja album y juguetes para E. Nebot; 3 cajas quincailla para Verdugo Clemente y Marqués; 95 sacos goma, 42 sacos destina a la orden; 14 botones vacíos para Rodríguez Hermanos; 6 botones vacíos para J. Garriga; y cargo general de tránsito para Huelva y escalas.

Vapor italiano Sessera, procedente de Calzadillo, (Córcega), con 1.500 troncos madera de pino, a la orden.

Vapor español Vicente Ferrer, procedente de Barcelona con cargo general 104 pasajeros y trasbordó del vapor León XIII, procedente de Buenos Aires, 8 fardos queso nogatos secos y 1.000 cueros vacunos secos, a la orden.

Vapor correo español, Juan Forgas, procedente de Barcelona, con cargo general 38 pasajeros y trasbordó del vapor español José Gallart, procedente de Santos; 550 sacos de café en grano, 1 caja muestras de café, y un bulto muestras de café, 50 sacos de café, 100 sacos café y 1 caja muestras café, 125 sacos café y 1 caja muestras café, cinco partidas de 10 sacos de café cada una, 1 caja muestras café, 1 caja muestras café a la orden.

Vapor inglés Basista, procedente de Brasil, con 11.545 piezas de madera a la orden.

Vapor español Antonia, procedente de Cetta, con 2 bultos maquinaria y 1 bulto ropa usada para Roman y Mique; 4 bultos productos químicos para Raoul Gardier; 2 barriles hilo de latón para Edmundo Beutler; 2 cajas latón para Pascual Sanchis; 2 cajas latón para la Viuda de R. Sanz y Comp.; 34 balotas duelas para Francisco Llanas; 4 bultos maquinaria para Sociedad Valenciana de Electricidad; 14 botones vacíos para Sociedad Vintola Española; 8 cajas clarificante para Sánchez Bayona y Comp.; 4 balas de sacos vacíos para Miguel Benito; 200 sacos sulfato de hierro para César Santomá; 2 cajas quincailla para Agusto Egit; 10 sacos patatas y 1 bulto plantas vivas para B. Veyrat; 15 botones vacíos, 69 botones vacíos, 51 botones vacíos, 45 botones vacíos; 5 cajas quincailla; 4 cajas quincailla y una caja papel a la orden. De Alicante, cargo general de tránsito para Cetta.

Vapor noruego Dux, procedente de Svranses, con 1.827 toneladas carbón mineral a la orden.

Vapor español Hemrod, procedente de Barcelona, con 941 cajas de pólvora y dinamita, a la orden.

Vapor inglés Almagro, procedente de Alicante, con cargo general de tránsito, para Londres y Amberes.

Vapor español Juanita, procedente de Barcelona y Tarragona, con cargo general, de tránsito para Bilbao y escalas.

Vapor español Carmen Roca, procedente de Barcelona, con 86 cajas vacíos a la orden y cargo general, de tránsito para Avilés y escalas.

Vapor español Cabo Creux, procedente de Bilbao y escalas, con cargo general, 1 pasajero y cargo general de tránsito para Marsella y escalas.

Vapor belga Prince Leopold de Bélgica, procedente de Liorna y escalas con cargo general de tránsito para Londres.

Vapor noruego Lanpar, procedente de Castellón, con cargo general de tránsito para Manchester.

Vapor inglés Demetian, procedente de Barcelona, en lastre.

Vapor inglés Lady Evelyn, procedente de Cartagena, con su equipo.

Vapor español Leonora, procedente de Tarragona, con cargo general de tránsito, para Liverpool.

Vapor inglés Cortes, procedente de Alicante, con cargo general de tránsito, para Hamburgo.

Teatros

Principal.

Para hoy sábado, novena de abono, se anuncia la hermosa ópera en cuatro actos, de Verdi, «Otello», que ha constituido un triunfo completo para todos los artistas, maestro y orquesta, y en la que tanto se distingue el tenor Gerardi, secundado notablemente por los aplaudidos artistas señorita Toñé y Sr. Gio-vachini.

Apolo.

Hoy se estrenará la zarzuela en un acto y tres cuartos, original de los señores Mura y González, música de los maestros Penella y Castilla, titulada «Sal de espuma».

Princesa.

Con un programa selecto celebró anoche su beneficio la simpática primera tiple Teresa Lacarra.

El teatro estaba de bote en bote. Acompañan el programa zarzuelas tan aplaudidas como «El cabo primero», «La muñeca ideal» y «Carceleras», obras en las que la señorita Lacarra lució todas sus facultades, trabajando con verdadero arte y entusiasmo.

En «La muñeca ideal», el público, en medio de cariñosas ovaciones, le hizo repetir muchas veces los *couplets* del *pistolón*.

Al finalizar esta ópera, la señorita Lacarra recibió multitud de regalos y preciosas canastillas de flores de amigos y admiradores.

Representándose «Carceleras», se presentó el autor de la música, Sr. Peydró, que se vio obligado a salir a escena a recoger los aplausos del público.

A las muchas felicitaciones que recibió anoche la señorita Lacarra, unimos la nuestra más sincera.—*Fantino*.

Esta tarde a las seis y media función *vermouth*, con el estreno del drama lírico en un acto y tres cuartos y un intermedio musical, original de D. Felipe Pérez Capi, música del maestro Quillat, «María Jesús».

Mañana domingo, tarde y noche, magníficas funciones por secciones.

Ruzaña.

Estrena de «El Mercedero de la Alegría».

El título es una pequeña paradoja, porque el *mercedero* estrenado ayer tarde con el título que encabeza estas líneas, más que de alegre tiene de fúnebre, desde el principio al final.

Casero y Larribera debieron escribir «El Mercedero de la Alegría» por pasar el rato; y al mucho me apuran, diré que la paternidad del juguete corresponde al primero de dichos escritores. La primera mitad del *entre-més*, más parece un pasillo cómico a lo López Silva o Casero de los que a menudo leemos en el *Heroldo*, que una pieza teatral.

La parte en que interviene *ellas* es peor todavía. Nada tan ridículo y fuera de época como la parrafada, especie de reivindicación del feminismo, que la señorita Astorga dice con exaltación injustada, sin conseguir impresionar al auditorio, que, por cierto, era tan numeroso como distinguido.

La música, insubstancial e impropia del maestro Chapi.

Los intérpretes señoritas Astorga y Zavala y señora Mejía, como igualmente el Patricio León, Ruiz Paris, Hidaigo y Valcarlos, a pesar de sus esfuerzos, no consiguieron alegrar el *mercedero*.

Laudables son, sin duda, los deseos de la empresa por ofrecer novedades al público, pero los autores le largan cada camello.—S. A.

Vicentita Bonastre.

Esta joven y hermosa tiple valenciana que no hace mucho comenzó su carrera artística con el aplauso de todos los públicos ante los cuales se presentó, ha llegado ya a figurar entre las mejores en su género.

Nos complace en reproducir el juicio que el debut de la señorita Bonastre, verificado en Santander el 16 de los corrientes, ha merecido a nuestros colegas de aquella capital:

«Vicentita Bonastre.—Añoche, en la Avenida de Alfonso XIII, debutó una nueva tiple, la señorita Bonastre, con la aplaudida zarzuela «Carceleras», obteniendo calurosas ovaciones del numeroso público que concurrió a la representación.

Merecidas fueron claramente, pues la señorita Bonastre tiene una bonita voz que domina y emite con gran dulzura. En el difícil papel de *Soledad* de la zarzuela en que la oímos anoche, cantó y dijo admirablemente. Sin duda alguna esta nueva tiple ha de atraer mucho público al simpático teatro.

(De *El Cantábrico*).

«Debut de una tiple.—En la sección de ayer de las siete de la tarde, y ante un numeroso y distinguido público, debutó con la

Curación de las hernias (Ireneadura)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el lunes, 30 del corriente mes, estará en Valencia, en el Hotel de Roma, al conocido ortopedista D. Eusebio D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros «DUPRE» y «TRIPLE REGULADOR», al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran desechos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el día 29 del actual; en Alcaira, en la fonda de Colón, el día 30, y en Segorbe, en la posada de la Paz, el día 1.º de Diciembre próximo donde podrán consultarle los que lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión 13.—Folleto gratis a todo el mundo.

aplaudida obra «Carceleras» la nueva tiple con que la empresa del teatro Pradera ha reforzado la compañía del mismo, señorita Vicentita Bonastre.

La señorita Bonastre, que venía precedida de una envidiable fama, no defraudó las esperanzas del público y en todos los momentos de la obra se hizo aplaudir calurosamente, tanto por el efecto agradable de su bien timbrada voz como por lo esbeto de su figura y por el gran dominio que tiene de las tablas.

En la sección doble de las diez, en la que cantó la misma obra, cosechó también nutridos y merecidos aplausos.

Nuestra enhorabuena a la simpática y joven artista.

(De *La Atalaya*).

GRAND PALAIS

— Para hoy jueves —
A las 5'45.—Cine y Los demonios en el cuerpo.—A las 7.—Cine y Un aprenent de llei.—A las 9'15.—Cine y La tea de la discordia.—A las 10'15.—Cine y Entre doctores.—A las 11'15.—Cine y El Apóstol curandero.
— PERIS y VALERO, 17
Preferencia 40 cts. General 20

La vida en Valencia

Ayer se registraron los nacimientos, matrimonios y defunciones siguientes:

Nacimientos: Juan Bautista Gasch Garcia, Manuel Schiaffino Caraval, Venancio Juan Reig, Josefa Martín, Isidoro Maria Sanchez Martinez, José Mari Bellver, Martina Gil Sospato, Desamparados Basañ Burgos.

Matrimonios: Rafael Lloréns con Vicenta Palanca Mariano Albalat con Maria Martín, Miguel Garcia con Maria Conche.

Defunciones: Vicente Collado Cebrían, 58 años, Ruzaña, 4, de bronco pneumonia.—Lázaro Garcia Ros, 2 años, Camino Moncada, de enterocolitis aguda.—Juan Mico Gandia, 8 años, Ferrer, 61 años, Benimamet, de catarro gastro intestinal.—Vicenta Bernabéu Ferrigós, 25 años, Muela, 12, de infección polmonar.—Vicente Ferrand, 37 años, Cirilo Amorós, 27, de septicemia.—Vicente Llopis Felipe, 1 mes, Buenos Aires, letra C, de atrespia.—Vicenta Oliver Usera, 7 años, Murillo, 52, de enterocolitis crónica.—Antonio Almiñana Boluda, 51 años, Calle 22, de bronquitis crónica.—Juan Jorja Tap Enche, 64 años, Trinitarios, 1, de hemorragia cerebral.—Maria Cortés Guillém, 1 año y medio, Industria, de atrespia.—Manuela Rodriguez Reborado, 59 años, Sornri, 56, de colapso cardíaco.

Total: Nacimientos, 8; Matrimonios, 3; Defunciones, 12.

Mantecquilla de Soria

Acaba de recibirse en los ultramarinos de SANTA CATALINA, de Francisco Baselga.

SOMBRERERIA, 10

Nueva Clinica Madrileña

Poeta Quorol, núms. 10 y 12 pral.

El acreditado médico especialista.

D. J. LUIS LAZO

garantiza la curación radical en 9 a 10 días, de VENEREAS, SIFILIS, MATRIZY

PURGACIONES

por tratamientos rápidos y modernos.

Especialidad para la curación de las

Enfermedades de la piel

por nuevos procedimientos.

Horas: De 9 a 11 mañana y de 6 a 8

noche, 1 pta; de 11 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde 2 ptas.—Especial y reservadas, de 5 a 6 tarde, 5 ptas. Todos los días. Los estivos sólo por la mañana.

EL JUDIO ERRANTE

156

Dagoberto forzando inútilmente la cerradura. En seguida exclamó con rabia:

—¡Y sin armas! ¡sin armas!

—Tened cuidado—gritó el domador. Y se presentó en la ventana del desván que caía al patio.—No intentéis entrar, os costará la vida.—Mi pantera está furiosa...

—¡Y mi caballo!... ¡mi caballo!...—exclamaba Dagoberto con voz penetrante.

—Se ha salido de la cuadra durante la noche, y ha penetrado en el soporal empujando la puerta; al verle la pantera ha roto la jaula y se ha lanzado sobre él. Sois responsable de las desgracias que puedan ocurrir—añadió el domador de fieras con sire amenazador,—porque correréis los mayores peligros para hacer entrar a *La Muerte* en su jaula.

—Pero mi caballo... ¡salvad a mi caballo!

—exclamó Dagoberto con tomo suplicante y desesperado.

El Profeta desapareció de la ventana.

Los rugidos de los animales y los gritos de Dagoberto, asustaron a toda la gente de la posada del *Halcón Blanco*. Aquí y allí se abrían e iluminaban precipitadamente las ventanas. Pronto los mozos del mesón corrieron al patio, con linternas rodearon a Dagoberto y se informaron de lo que acababa de pasar.

EUGENIO SUÉ

157

—Aquí está mi caballo, y uno de los animales de ese miserable se ha fugado de su jaula—exclamó el soldado continuando en su tarea de querer derribar la puerta.

A estas palabras, las gentes de la posada, ya asustadas con aquellos espantosos rugidos, se pusieron en salvo y corrieron a avisar al posadero.

Concibese fácilmente cuáles serían las penas del soldado esperando que se abriese la puerta del soporal. Pálido, jadeante, escuchaba aplicando el oído a la cerradura...

Poco a poco cesaron los rugidos, y ya no se oyó sino un gruñido sordo, y la voz áspera y breve del Profeta que decía:

—¡Muerte!... ¡aquí!...

Como la noche era profundamente obscura, Dagoberto no vio a Goliat gateando con precaución por el tejado y entrar por la ventana del desván.

Pronto se abrió otra vez la puerta del patio; el dueño de la posada se presentó seguido de muchos hombres; con una carabina se adelantaba con precaución. Los que le acompañaban llevaban horquillas y palos.

—¿Qué es eso; qué pasa aquí?—dijo aproximándose a Dagoberto.—¿Qué sucede! Al diablo los domadores de fieras y los torpes que no saben atar el ronzal de un caballo

EL JUDIO ERRANTE

160

como él, y que hacía tantos años no había abanzado.

Esta emoción punzante se manifestaba de una manera tan cruel y tan conmovedora en el rostro del soldado, que el dueño de la posada y cuantos allí se hallaban presentes sintieron un instante apiadados, viendo a aquel anciano arrodillado delante de un caballo muerto.

Pero cuando Dagoberto pasó que *Jovial* fué también su compañero de destierro; que la madre de las huérfanas había en otro tiempo emprendido, como sus hijas, un penoso viaje en aquel desgraciado animal, las fúnebres consecuencias de la pérdida que acababa de sufrir se presentaron de pronto a la mente del soldado, y entonces, sucediendo el furor al enternecimiento, incorporose con los ojos chispantes, furorosos, y se precipitó sobre el Profeta; con una mano le apretó la garganta y con la otra le dió militarmente en el pecho cinco ó seis puñetazos, que perdieron toda su fuerza sobre la corta malla de Morok.

—¡Pícarol tú me responderás de la muerte de mi caballo decía el soldado menudeando los puñetazos.

Morok, feroz y nervioso no podía luchar ventajosamente con Dagoberto, quien a favor de su gran estatura mostraba todavía un

CINE MODERNO

Sangre, 15

Todos los días estrenos y variaciones, presentando los últimos éxitos cinematográficos. Alquiler de películas y aparatos, grandioso repertorio moderno.

10 céntimos general; 20 preferencia.

LAS BARRACAS

Se liquidan los bordados del año

que fine y hay recibidas nuevas remesas para LA PROXIMA TEMPORADA, tanto en dicho artículo como en puntillas y hules.

Fabricadas nuevas calidades de algodón

LLOP, 8 y 10

CUPON REGALO

En virtud de contratos establecidos con las empresas de los Cinesmas La Paz y Valenciano (Lepanto 24), y mediante

Información obrera

CASA DEL PUEBLO

COMITÉ DE CENTRO.—Este Comité participa a las sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos que mañana a las diez de la mañana, se procederá en la Alcaldía a la elección de vocales y suplentes para la Junta local de Reformas Sociales.

PRONOS ALBAÑILES «LA ESCUADRA».—Esta sociedad celebrará junta extraordinaria mañana a las nueve de la misma. Se ruega la puntual asistencia.

SOCIEDAD DE ALBAÑILES «LA CONSTANCIA» (BURJASSOT).—Se convoca a Junta general extraordinaria para hoy a las ocho y media de la noche.

DEPENDENCIA MERCANTIL.—Se convoca a los socios a Junta general extraordinaria para hoy, a las nueve y media de la noche, con objeto de votar la candidatura de vocales obreros para la Junta de Reformas Sociales.—El presidente, Pedro Miguel.

UNIÓN OBRERA DEL PUERTO.—Esta sociedad hace saber a todos los socios que no están incluidos en el censo obrero, pasen por secretario hoy, con el fin de ser incluidos. Se les suplica no dejen de acudir, por ser un asunto que afecta en gran manera a la clase obrera.—El presidente, Manuel Font.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Mañana, a las ocho y media de la noche, esta sociedad hará el reparto de premios y la apertura oficial de clases.—La directiva.

Círculos y sociedades

En nuestros centros

Círculo Republicano Autonomista (Libreros, 2).—En este círculo se celebrará mañana, de nueve a doce de la noche, un gran baile de sociedad.

Será indispensable para entrar en el salón la presentación del recibo del mes último.

Casino Republicano de Patraix.—Esta noche a las nueve se celebrará un gran baile familiar, amenizado por una banda de música.—El secretario.

Centro Instructivo de Unión Republicana Autonomista (Libertad, núm. 54).—Esta Sociedad celebrará un baile familiar mañana, de nueve a una de la madrugada, en el que podrán tomar parte todos los socios que presenten el recibo corriente más el pase, que podrán recoger en secretaría.

Tertulia Republicana Autonomista.—Para mañana domingo celebrará esta Sociedad un gran baile por la tarde, de cuatro a siete, siendo amenizado por una brillante banda de música.

Casino «El Avance».—Mañana, de nueve a doce, se verificará un gran baile de sociedad que de seguro ha de verse tan concurrido como los anteriores.

Se advierte a los socios, que para entrar en el salón de baile es indispensable estar al corriente en el pago de sus cuotas.—El secretario, R. Estellés.

Casino Republicano Autonomista (Vega Baja).—Mañana, celebrará este casino un gran baile de sociedad, al que están invitados los socios del mismo y los de los casinos del distrito, siempre que a la entrada presenten el recibo del mes actual.—El presidente, Francisco Mañez.

Juventud de Unión Republicana.—Mañana se celebrará un gran baile de cuatro a siete de la tarde.

Durante el descanso se sorteará un objeto artístico entre las señoras que asistan, para lo cual se les regalará un número al entrar en el local.

Podrán asistir todos los jóvenes pertenecientes al partido, sean o no socios.

El Porvenir (Cabañal).—Este centro celebrará baile familiar mañana, a las nueve de la noche.

Quedan invitados todos los centros del distrito.—Presidente, Rocafull.

Casino Instructivo de Unión Republicana del Museo.—Esta sociedad celebrará baile familiar, mañana de nueve a doce de la noche.

Otras entidades

Casino Artesano.—Esta sociedad celebrará baile familiar mañana, de nueve a una de la madrugada.

Dados los preparativos hechos para este baile, creemos estará concurridísimo.

Los Tranquilos.—En esta sociedad se celebrará mañana, un velada teatral con arreglo al programa siguiente: «Las dos joyas de la casa», «La Divisa» y «El Batón».

El Micalot.—Mañana noche a las ocho y media, se celebrará una magnífica velada literario-musical en la que tomarán parte las alumnas Sras. Tormo (F.), Ferrí, Valls y Roselló y los Sres. Cervera y Chirivilla.

La Rondalla dirigida por doña Esperanza Tormo, ejecutará selectas composiciones.

L'Artiger.—Celebrará mañana a las ocho y media en punto, una velada en la que tomará parte la aplaudida tiple doña Virginia Alverá. Los señores socios pueden retirar sus pases en secretaría.

Toros y toreros

Valencia.

Mañana se celebrará en la plaza de Toros una divertida función de pantomimas, en la que lucirán sus habilidades los más célebres mojigangeros de esta capital.

Un imitador de Raku luchará con un con-trincante suyo y una brava vaca. La entrada costará 45 céntimos y 30 las medias entradas.

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche GRAN SUCESO

OTELLO

Gerardi - Tofé - Giovaccini

Accidente ferroviario

En el kilómetro 43 de la línea de Utiel ocurrió anteaayer un accidente ferroviario que afortunadamente no tuvo fatales consecuencias.

En el indicado kilómetro, cerca de la estación de Buñol, existían unas canteras y se utilizaban trenes de mercancías para transportar la piedra a Valencia.

Al pretender entrar el tren en el interior de la cantera, como quiera que la pendiente resulta muy pronunciada y los tubos de la locomotora no funcionaban, hubo de pararse en ella.

Al parecer alguien indicó que debía soltar los frenos del convoy y así se unió a la máquina detenida, salió el tren con vertiginosa rapidez, yendo a chocar violentamente contra la máquina y contra las bateas llenas de piedras y de bocoyes.

Con motivo del choque la máquina salió en dirección a Utiel.

Al retroceder el convoy, pudo ser detenido inmediatamente por estar a tiempo el freno el mozo encargado de él, y gracias a que se arrojó a la vía desde la garita, pudo salvarse de una segura desgracia.

La garita, por la violencia del choque, quedó hecha astillas.

El accidente ferroviario obligó a que los trenes sufrieran algún retraso.

Al dar aviso a Valencia de lo ocurrido, salió un tren de socorro con materiales y personal dispuesto al auxilio.

Ayer quedó normalizado el servicio.

Desgracias.

En la casa de Socorro del Puerto, fueron ayer atendidos los siguientes heridos y contusos:

Juan Albors Cars, de 26 años de edad, que presentaba una herida contusa en la mano derecha, con motivo de haberle caído una plancha de hierro.

Vicente Escrich Ferrer, de 54 años, de una herida contusa en la pierna derecha.

Mario Monzonis Moló, de 17 años, de la extracción de un cuerpo extraño del pulgar derecho.

En el dispensario médico de la Gloria fue ayer asistido un obrero llamado Miguel Aduá a consecuencia de sufrir una extensa herida en la cabeza, con motivo de haberle caído un ladrillo de una obra en construcción de los solares de San Francisco.

CRIMEN O SUICIDIO?

Un hombre muerto.

Anoche a las siete, fue encontrado en la senda de Carmona, junto a la vía de Barcelona, el cadáver de un hombre.

Del hallazgo dieron cuenta unos chicos que habitaban en una alquería próxima y que se encontraban jugando en las cercanías de la misma.

Dicho cadáver era de un joven, pues manifestaba tener unos 20 años.

Iba vestido modestamente con pantalón de pana de color café, chaleco y chaqueta grises y blusa oscura.

Presentaba una herida de abajo a arriba y penetrante, producida por arma de fuego, en la tetilla izquierda.

Junto al cadáver había una pistola calibre 15, cargada con una sola cápsula.

El muerto poseía un bolsillo de la chaqueta una carta dirigida al juez, en la que decía que cansado de vivir apestaba al suicidio, y manifestaba que no se culpaba a nadie de su muerte.

Firmaba con las iniciales G. L.

Respecto a la impresión que recibimos del suceso, nos hace dudar de la veracidad de que sea suicidio, pues bien pudiera tratarse de un asesinato, hecho con toda premeditación y alevosía.

Por el misterio de que aparece rodeado este hecho, regularmente quedará, como otros muchos, impune.

El juzgado del Mar se personó en el lugar del suceso, instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

Muerte repentina.

En la calle del Pintor Sorolla, falleció anoche repentinamente un hombre de 53 años, llamado Ricardo Ricó (Fernández, casado y habitante en la calle de la Soledad, 5, 1).

El guardia 114 dio cuenta del accidente al juzgado.

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la tarde

La «Gaceta» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Convocando concurso para el día 15 de diciembre para proveer las plazas de inspector de Sanidad de las provincias de Córdoba, Coruña, Lugo, Toledo, Burgos, Oueña, Ormae, Soría, Teruel y otras que puedan vacar.

Estado demográfico del mes de junio. Durante dicho mes fallecieron en toda España 26.641 personas y nacieron 95.271.

Disposiciones de Guerra. El Diario oficial del Ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Disponiendo cómo debe llevarse el fusil en determinados casos.

Concediendo la placa y la cruz de San Hermenegildo a varios jefes y oficiales de infantería.

Autorizando la residencia en Valencia de los generales Sres. Claidini y Jofre.

El asalto a los trenes. Por el ministro de Fomento se está estudiando la forma de evitar los asaltos a los trenes.

De Gobernación. Una comisión de productores y exportadores de pimentón, de la provincia de Cáceres, ha visitado al Sr. La Cierva, para pedirle la adopción de medidas que eviten la falsificación de dicho producto, perjudicial para la salud e intereses de los productores.

Fomento. Se dice que a primeros de año el Gobierno civil de Canarias se equipará al de Madrid y Barcelona, cobrando el gobernador 20.000 pesetas y 10.000 por gastos de representación.

Administración local. Como el presupuesto de Marina ha quedado hoy aprobado, y como está casi para terminar el de Instrucción, y sólo quedan pendientes los de Hacienda y Fomento, en la sesión de mañana se reanuda en el Congreso el debate sobre el proyecto de Administración local.

Comenzará la discusión por la fórmula propuesta para armonizar las distintas opiniones de las minorías, respecto a la elección de los diputados provinciales.

Los republicanos y los demócratas presentarán enmendadas a los artículos modificados, originándose un debate que durará una o dos sesiones.

Atentado frustrado. De San Petersburgo dicen que últimamente se frustró un atentado que iba dirigido contra la emperatriz madre.

Había salido ésta de Copenhague para alcanzar el tren en que eran conducidos desde París los restos del gran duque Alejandro, cuando poco antes de pasar el tren imperial fueron vistos en la vía algunos hombres sospechosos.

Intentaron los gendarmes detenerlos y uno de aquellos hombres disparó su revólver, matando a un guardia rural.

Finalmente pudo ser detenido el agresor, pero no algunos de sus cómplices.

Bitletes falsos. Vitoria.—Ha sido detenido un sujeto sospechoso, encontrándosele 1.450 pesetas en bitletes falsos de cincuenta, del busto de Behaguer.

Se cree que será descubierta, en virtud de esta detención, una importante falsificación.

Los interventores de ferrocarriles. En breve aparecerá en la Gaceta la real orden ampliando hasta los 35 años de edad la fijada para poder presentarse a oposiciones a las plazas de interventores del Estado en los ferrocarriles, y disponiendo que puedan tomar parte en ellas, además de los bachilleres y peritos mercantiles, quienes tengan el título de maestro superior de primera enseñanza.

El nuevo sultán. París.—En Tángor se ha recibido la noticia de que ha sido proclamado sultán de Marruecos otro hermano de los anteriores sultanes llamado Muley Mohamed, de quien se dice que estaba ya en camino de Rabat.

El fuego en los cinematógrafos. Londres.—En el teatro del Hippódromo ha sido probado hoy, ante algunos concejales y periodistas, un nuevo aparato para evitar los incendios en las representaciones cinematográficas.

El aparato es muy sencillo y consiste en un depósito de agua colocado encima del proyector; dicho depósito tiene un válvula y esta va unida con la máquina cinematográfica por un hilo de algodón.

En el caso de incendiarse la cinta de celuloide, se quema también ese hilo, se abre la válvula del depósito y el agua inunda el aparato.

Algunos fabricantes de cinematógrafos que se hallaban presentes han dicho que hay todavía otros sistemas mucho más eficaces que el descrito, por lo cual se ha acordado celebrar un breve concurso de aparatos de esta clase, para poder a la vista de todos escoger el más eficaz y más práctico.

De Barcelona. Significados personajes catalistas han manifestado que votarían la candidatura de la Solidaridad, a pesar de las pocas simpatías que les inspiran los candidatos de dicho partido.

En el primer domingo de Diciembre se celebrará un gran mitin monárquico para la presentación de la candidatura, tomando parte los principales elementos de Solidaridad.

El Progreso toma a broma la candidatura.

La califfa de marista. En una casa de la calle de San Agustín ha habido una explosión de gas en el momento que el marista reconocía la cafetería.

Ha resultado herido, aunque por fortuna no de gravedad. La detonación ha causado alguna alarma.

En el Liceo se cantó anoche «Sansón y Dalila».

El público ovacionó al maestro Saint-Saens.

Anoche se celebró en el Centro de Panaderos una reunión para designar delegado en la Junta de Reformas Sociales.

Un policía disolvió la reunión por hablar en catalán uno de los oradores y negarse a traducirlo la presidencia.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 27, 8:30 noche.

Final del Congreso

Queda aprobado el presupuesto de Marina.

Lloréns se queja de las deficiencias del servicio de ferrocarriles y de la falta de seguridad en los trenes, como lo prueba el intento de robo de ayer en la línea de Zaragoza.

Sánchez Guerra promete castigar a las Compañías que no cumplan el reglamento.

Lloréns duda que se haga algo práctico figurando en los Consejos de las Compañías los personajes más influyentes de la política.

Sánchez Guerra: «Sin influencias extrañas yo siempre me inspiro en la justicia».

Comienza a discutirse el presupuesto de Instrucción.

Lo combate Canalejas, censurando duramente la conducta de Rodríguez San Pedro, que ha desatendido las peticiones de minorías que pidieron soluciones prometidas por el ministro.

«Esto» exclama—nos ha tratado con profundo desprecio.

Consideramos la desatención tan grave, que nos obliga a renunciar la discusión y a retirar las enmiendas creyendo que perderíamos el tiempo.

Mientras todos los ministros han mejorado los servicios, el único presupuesto que aparece estancado es el de Instrucción.

La actitud del Sr. Rodríguez San Pedro es insulta, injustificada.

Le contesta el ministro procurando demostrar que la enseñanza ha ganado en todos los ramos.

Invita a las minorías a que lo discutan.

Canalejas rechaza la oferta.

Dato: «De modo que se consideren retirados los votos particulares y las enmiendas».

Varias voces: Sí, todo, todo; aquí ya no se discute nada.

Dato: «Queda aprobada la totalidad.»

Discútese el articulado y se aprueba en dos minutos.

Discútese el presupuesto de Fomento, combatiéndolo Sánchez Arjona.

Le contesta Sánchez Guerra e interviene en el debate Nougues.

Este censura el que se conserve la subvención de ocho millones y medio para la Compañía Trasatlántica.

Sánchez le replica que confía en que pronto se aprobará el proyecto de comunicaciones marítimas y desaparecerá esa subvención.

Se levanta la sesión.

Final del Senado

Discusión de los presupuestos.

González Besada hace el discurso-resumen sobre la totalidad, defendiendo la política económica seguida desde Villaverde acá.

Relata parte de los argumentos expuestos por las oposiciones y pretende destruirlos.

Rectifica brevemente Díaz Moreu.

Requiere la Cámara en secciones, reanudándose la sesión poco después.

Rectifica Odón de Buen, aprobándose varios dictámenes y levantándose la sesión acto seguido.

El asunto Steinheil

París.—A cada momento aumentan los sensacionales rumores que embrollan el asunto Steinheil.

El juez Mr. Leydet, en vista de los ataques de la Prensa ha dimitido, habiéndose nombrado ya el sustituto.

El médico que ha reconocido a Mme. Estelheil ha manifestado que la vida es una neurasia y que padece la enfermedad de la mentira.

En resumen, en la vida del pintor todo son negativas, embrollos y contradicciones.

La Prensa ha aumentado grandemente

las tiradas parisienses a causa de las fuertes emociones que ha encontrada en el «affaire Steinheil» que tanto ha apasionado a la opinión durante varios días.

Mme. Estelheil ha comunicado a algunos periódicos, la nota siguiente:

«Mme. Estelheil protesta energicamente contra todo lo que se le atribuye por los grandes periódicos y que puede ser interpretado de manera diferente a las palabras por mí pronunciadas.»

El descubrimiento de la carta encontrada en la cartera de Remy Conillard, ha dado lugar a comentarios de una naturaleza tan injuriosa como falsa.

Mme. Estelheil lo siente tanto cuanto que, además del valor que ella ha demostrado respecto a su hija todos los que se la han acercado, están dispuestos a afirmar la falsedad de estos comentarios.»

De esta nota se desprende la pasión de Conillard por Mme. Estelheil y contiene exactamente las cartas anónimas recibidas a este propósito por Mme. Steinheil.

Ella ha permitido copiar exactamente el texto de una de las últimas cartas recibidas, que son numerosas, según dice.

Héla aquí:

«Señora: Le prevenimos que la carta encontrada en la cartera de Conillard no nos extraña, pues estaba enamorado de vuestra hija, y que adelgazaba a simple vista, y cambió de repente desde el anuncio del casamiento de la señorita Marta.»

En las cuevas del río Almazora encontró ayer Francisco Sultas a un individuo que, después de darle una limosna, le preguntó por la carretera de Almería.

Al marcharse este sujeto, Sultas notó que llevaba oculto un revólver de grandes dimensiones.

Añade que su aspecto coincide con las señas del bandido Herrero.

Se ha participado la noticia a la guardia civil, que ha salido en persecución del mendigo.

Congreso de Exportación

Zaragoza.—Preside Villanueva.

Se reanuda la discusión acerca de los tratados de comercio.

Tranzo defiende briosamente la causa de los agricultores.

Pide que la agricultura tenga representación en la Junta de Aranceles.

Se acuerda por unanimidad pedirlo al Gobierno.

El presidente pronuncia breves frases, diciendo que este Congreso ha tenido gran finalidad patriótica.

Se aprueban, después de intervenir varios oradores, las conclusiones que presenta la ponencia acerca de los temas para subvenciones a la navegación.

Se levanta la sesión.

Entierro de Inagaki

San Sebastián.—El entierro de Inagaki ha resultado imponente.

Lo presidieron el marqués de Atargo, los gobernadores civil y militar y el alcalde.

Asistieron todos los diplomáticos, corporaciones y gran gentío.

Sobre el féretro estaban el uniforme del finado y la bandera japonesa.

Las tropas hicieron los correspondientes honores.

La viuda irá mañana a Madrid desde donde volverá con su hermana.

Embarcará en Bilbao el cadáver para Londres y desde allí, al Japón.

Ha llamado la atención el modo con que la viuda ha expresado su sentimiento.

Para el luto ha mandado hacerse ricos trajes blancos y ha donado mil duros a los pobres.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 27, 12 noche.

Pablo Cruz

Ha fallecido el conde de Sagasta don Pablo Cruz, secretario que fué de Sagasta durante largos años y hombre en quien el difunto jefe de los fusionistas tuvo fe ciega para confiarle los más grandes secretos políticos.

ESPECTACULO VERGONZOSO

A toda prisa, como si se tratara de una cosa de contrabando, siguen aprobándose los presupuestos.

Primeramente se anunció que se plantearía un extenso y ruidoso debate al discutirse el presupuesto de Marina.

Pero pasó bien, y pronto se olvidó aquel intento.

Luego, es decir, hoy comenzó la discusión del presupuesto de Instrucción, pero las minorías, por boca de Canalejas, renunciaron a discutirlo.

Lanzaron un voto de censura contra Rodríguez San Pedro, retirando todas las enmiendas presentadas.

Canalejas estuvo conciso, enérgico y sincero.

Calificó de torpe y extravagante la labor del ministro.

El caso era original, de gran trascen-

dencia, para otro que no fuera como Rodríguez San Pedro, frito de pudor político.

Pero éste no sólo continuó en el banco azul, sino que hizo un discurso kilométrico tiernamente.

No obstante, las oposiciones protestaron a voces, apartando de sus labios tal élixir.

LA CATÁSTROFE DEL BARCO «UNION»

Coruña.—No ha aparecido hasta ahora ningún cadáver.

Espérase que amaine el temporal para recogerlos.

Se dirigen grandes consuras a la Junta de Salvamento de naufragos, por el abandono en que se hallan los sitios más peligrosos de la costa.

Las familias de los naufragos se han enterado hoy de la catástrofe.

La vida del marinista ha sufrido un ataque de enajenación mental.

Se han registrado escenas indescriptibles de desesperación.

Todos los huérfanos se hallan en situación trágica.

La Sociedad de fogoneros ha iniciado una suscripción que la enriquezca el gobernador.

El domingo se hará una cuestación con destino a los huérfanos.

Vacaciones parlamentarias

Las vacaciones parlamentarias de Navidad comenzarán en seguida que se aprueben en el senado los Presupuestos, que seguramente ocurrirá a mediados de Diciembre.

Las vacaciones durarán hasta Reyes.

Asuntos valencianos

Los ferrocarriles directos

Bajo la presidencia de Canalejas se han reunido hoy los diputados levantinos para tratar del acuerdo adoptado en el Consejo de ministros celebrado ayer negando la construcción del ferrocarril directo por el litoral de Valencia a Alicante.

Asistieron los Sres. Calabig, Tréner, Montesinos Checa, Jorro, Francos Rodríguez, Escario, conde de Albay y O'Connor.

Después de laboriosa discusión, se ha acordado, puesto que la negativa se funda en los informes emitidos

Clausura de un Congreso

Zaragoza.—Bajo la presidencia de P. raño, Urzáiz y Villanueva, se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Exportación.

Pronunciaron discursos los representantes de Barcelona, Castellón, Valencia, Tarrasa y Sabadell y Urzáiz y Villanueva.

Todos se felicitaron del éxito de la armonía que ha reinado entre las distintas fuerzas y del interés de las cuestiones económicas planteadas.

Paraíso recogió la nota patriótica dada por todos los congresistas y se congratuló de tan magnífico alarde de españolismo.

Todos fueron ovacionados.

Se acordó celebrar un segundo Congreso.

Lluvia torrencial

Cartagena.—Un verdadero diluvio ha convertido las calles en ríos.

Hay varios sitios inundados.

Las aguas penetraron en varios establecimientos y casas particulares.

Han interrumpido la circulación los tranvías.

Algunos descarrilaron.

Los peñascos desprendidos del monte de la Concepción, cayeron en la calle de Fagrimeto, hundiendo los techos de varias casas y destruyendo los muebles.

En el mercado de Santa Florentina fueron arrollados los puestos.

También se ha hundido un trozo de muro de la fábrica de gas.

Signe diluviando.

A. SERRANO.

CONFERENCIA

Servicio especial de EL PUEBLO

Madrid 28, 3'30 madrugada

Las elecciones municipales

La Junta del Censo ha propuesto acelerar el nuevo censo acordando los plazos para la rectificación de las listas, alquiler de locales, designación de presidentes adjuntos a las mesas y demás operaciones preliminares.

Estos trabajos se activan a fin de que las elecciones municipales puedan celebrarse en Marzo o Abril próximo.

Revolucionarios derrotados

Tabriz.—Los revolucionarios han sido derrotados en Batab, causando 68 muertos.

Escaparon doce de una muerte segura.

Un peñasco desprendido

Palma.—En Puerto Sardiná desprendióse un peñasco enorme, destruyendo los almacenes de los muelles y dos casas de los exportadores de frutas.

Las pérdidas son importantísimas, pero afortunadamente no ocurrieron desgracias.

Entusiasmo en Lérida

Lérida.—Con motivo de haber otorgado el Gobierno la concesión para realizar las obras del ferrocarril Noguera Pallaresa, reina gran entusiasmo.

Las músicas van por las calles entonando alegres pasodobles.

El globo "Valencia"

Segovia.—Por la tarde descendió en

Revolución el globo "Valencia", del Real Aero-Club.

Lo pilotaban el teniente de Ingenieros Sr. Pintos, el capitán de Estado Mayor señor Baselgas, el de artillería Sr. Perogoró y el teniente de ingenieros Sr. Arrillaga.

Al pasar por la sierra ascendieron 3.000 metros.

Las autoridades y el vecindario agasaron a los aeronautas.

Buques sin gobierno

Melilla.—Al vapor correo "Sevilla" a la altura del cabo Tres Forcas, se le salió la tapa del cilindro de presión y se quedó sin gobierno.

El pasaje fue presa de gran pánico.

Pocas horas después pasó el correo "Ciudad de Mahón", que prestó los oportunos socorros, transportando a los pasajeros y trayendo aquí al "Sevilla".

Se le remolcó y fué llevado a Málaga.

Los marinos mejicanos

Palma.—En honor de los marinos mejicanos se ha celebrado una función de gala que ha resultado brillantísima.

Asistieron todas las autoridades.

Al salir y al entrar los marinos, se tocó el himno de Méjico.

El público ovacionó a los invitados, puesto de pie.

Lo de siempre

Coruña.—Las damas de la buena sociedad organizan una función benéfica a favor de las familias de los naufragos.

También se preparan otros actos.

Se espera que el Gobierno contribuya

con una cantidad respetable cuando se inicie la suscripción.

Se trabaja por colocar un faro luminoso en la boya de Bao y otro en los bajos «Pedridos».

De Bilbao

Socialistas procesados.—Mujer quemada

Bilbao.—El juez del Ensanche ha procesado por desacato a la comisión socialista organizadora del mitin contra Ibarreche.

En esta comisión figura un concejal.

—Al regresar hoy a su casa Andrés Cortazar encontró en el descansillo de la escalera a su madre muerta.

Llamábase esta Luisa Galarza, de 84 años de edad.

Se supone que encendiendo el fuego se le quemaron las ropas, y al huir pidiendo socorro, falleció en la escalera.

Boda y hartazgo

En el vecino pueblo de Fuencarral se celebrará hoy una boda rumbosa, de las del Madrid antiguo.

El novio cuenta 49 años y la novia 26.

Para los invitados que asistirán a la fiesta hay preparados los siguientes comestibles:

50 corderos, 200 gallinas, 200 conejos, 100 cochinos, un carro de pan, otro de vino, 20 cántaros de leche y enorme cantidad de arroz, dulces y otras viandas.

En el pueblo reina gran entusiasmo, disponiéndose los vecinos a un hartazgo tremendo.

Condenado a muerte

Lérida.—Ha sido condenado a muerte

Isidro Castañó que asesinó y robó al maestro José Más Pedrés.

Estafadores detenidos

Palma.—A bordo de un vapor procedente de Barcelona han sido detenidos los estafadores Miguel Cahol y Dolores Goba. Serán conducidos a Barcelona.

Devolviendo el obsequio

Palma.—A bordo del buque mejicano se ha celebrado un banquete, al que han asistido las autoridades.

Reinaron el mayor entusiasmo y cordialidad.

Proclamación del Tuerto

Rabat.—En las tribus de Rasbach y Shghera ha producido grande emoción la proclamación del príncipe Tuerto.

Ignórase si la actitud de éste influirá grandemente la situación del imperio por la irritabilidad de las tribus del Sur de Fez.

El Raisuli y Hafid

Tánger.—El Raisuli ha nombrado gobernador a Hafid.

Su jurisdicción se extiende hasta las murallas de Tánger.

Se afirma que el Raisuli regaló a Muley Hafid 50.000 duros.

Este ha aceptado la Nota de las potencias, aunque hará objeciones ó pedirá que se aclaren algunos extremos.

Bolsín

Interior, 84'20.
Amortizable, 100'95.
Francos, 11'45.
Libras, 27'98.
París, 96'55.

A. SERRANO.

Ecos de la región

Desde Sueca

Un acto de verdadera trascendencia política ha llevado a cabo la digna junta directiva del Centro Republicano de esta ciudad que preside el prestigioso republicano don José María Fos Serrano, hijo del que en vida fué nuestro querido jefe local D. José Fos Segarra al adquirir un local amplio y con las comodidades que requiere a toda sociedad, para lo cual trasladó nuestra casa social a la calle de Sagasta, núm. 25.

El jubilo que reina entre los amantes de la República y el progreso es inmenso, pues a más de los que somos ya ha empezado a desportar entre los elementos avanzados alejados de la política el amor al ideal, y en pocos días se va a crear el número de socios.

Ya tenemos nuevo local, ya vemos colmadas nuestras aspiraciones, ya tiene el partido republicano un Centro amplio y cómodo donde poder trabajar por la sacrosanta causa del progreso, hoy que más falta hace la propaganda para echarnos de encima la pollita conservadora, causa de nuestra decadencia económica y vergüenza de España.

Republicanos de Sueca, trabajemos todos unidos como un solo hombre, cobijándonos bajo los pliegues de la bandera tricolor, emblema de libertad, igualdad y fraternidad; y al grito de ¡paso al progreso! aplastemos para siempre a ese ser negro y dañino que se ensaña de las conciencias de los incautos y hace que España sea antaño del Vaticano desde que padecemos un Gobierno reaccionario y torquemadeco.

24 Noviembre de 1908.

C. M. M.

Temporada de Invierno

EL NON-PLUS-ULTRA

Acreditado establecimiento de PAÑERIA-SASTRERIA

de ANTONIO de P. VICH

4, Calle de la Paz, 4, --- Sucursal en Barcelona

PARA NIÑOS	PARA CABALLEROS	PARA SEÑORAS
Capitas, desde... 5 pesetas	Trajes Vieña, dosdo. 35 a 90 pesetas	TRAJES Y ABRIGOS.—Corte y confección, GRAN SASTRE con arreglo a los ÚLTIMOS FIGURINES.—ECONOMIA Y PERFECCION.
Capita cruzada vicuña azul, capucha forrada de seda, cuello Astracán, de... 12 a 18 »	Trajes Cheviot. 30 a 100 »	Al Público: Ofrecemos a nuestros clientes y al público en general, una Sección Especial de Cheviots, Alta Novedad y Vicuñas negras y azules para trajes de CABALLERO, al precio de 35 a 50 pesetas, confeccionados a MEDIDA, con todo esmero y elegancia en 10 horas, probándolos a la hora de tomada la MEDIDA. Al establecer esta nueva Sección, no es otro nuestro deseo que evitar al público compra hecha que siempre resulta defectuosa y sin elegancia.
Maklerianos, de... 8 a 20 »	Capas gran novedad, rico surtido, de... 20 a 90 »	
Abrigos Marino cruzados, Vicuña sobre cuello Astracán, desde... 30 »	Gabanes forma inglesa, desde... 27 a 100 »	
Gabancitos forrados de lana, género alta novedad, de... 10 a 30 »	Americana cruzada, Vicuña especial, desde... 27'50 »	
Trajes de Vicuña, desde... 6 a 42 »	Pantaloneros rico surtido, desde... 10 »	
Trajes Cheviot con ó sin cinturón, desde... 7 a 20 »	Polliza ratina forrada, desde... 15, 20, 25, 30 y 40 »	
	Polliza Isabelina, con cuello y botamanera Astracán, de... 25 a 42 »	

Establecimiento de primer orden.—Confección y corte con arreglo a los últimos figurines de París y Londres.—Elegante probador.—EL NON-PLUS-ULTRA.—Exposición permanente.—Precios marcados.—PAZ, 4.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE

Viuda é hijos de Nogués

Calle de Colón, 36, entresuelo y Grao, Muelle, 6

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palomares, Certe y Marsella, y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

SERVICIO RAPIDISIMO con salida de este puerto TODAS LAS SEMANAS para Alicante, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros. Para todos los puertos de cambios servicios.

Pasajes para Buenos Aires

Equipajes, fletes, encargos, paquetes postales para todo el mundo.

Vapores directos a Barcelona

Salidas fijas TODOS LOS DOMINGOS, a las once en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.

Despacho para pasajes en el Grao: Contramuelle, 7.—Dirección: Luis Vives, 2, entresuelo.

Vapores Transatlánticos Franceses

PARA Buenos Aires (directo)

ALGERIE

saldrá fijamente el 1.º de Diciembre del puerto de VALENCIA.

Para más informes D. ANTONIO CAMOIN, calle de Peris y Valero, R.M. (esquina a la de Bonaire).

CAFE DE LA COMPANIA COLONIAL

Son siempre los preferidos

Café Puerto Rico: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita.

ACEITE de HOGG

de HIGADO FRESCO de BAGALAD, NATURAL y MEDICINAL (TIPO TRIANGULAR)

Es el más generalizado y recomendado por los Médicos de toda el Mundo.

ÚNICO PROPIETARIO: HOGG, 33, Rue Paul Baudry, París, y en todas las Farmacias.

Para pedidos directos é indirectos, dirigirse a CEBRIAN y Cª, Barcelona.

LOECHES

La Margarita

Pastillas Crespo

Agua mineral natural Purgante y Curativa

de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas con los corchos sellados.—Madrid, Jardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baño.

Compañía de vapores

Vineña de Sevilla

Para BARCELONA y MARSELLA

El vapor "Mansuet Espallu" saldrá el 29 de Noviembre, admitiendo carga y pasajeros.

Para MALAGA, CADIZ y SEVILLA

El vapor "Nuevo Valencia" saldrá el 30 de Noviembre, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: F. y M. Pérez; Agente: Vicente Carles Lagarda, Chapa, 25, Grao.

La victoria de los medicamentos

EMERIN

del Griego "Cura en un solo día"

Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de la Sífilis Venérea Anemia

EN EL PRIMER DIA

Los incurables recuperan la salud, los Medicamentos «Emerin» se han impuesto. A los incurables, el pago después de la radical curación.

«Los Confitos Emerin» dan a las vías genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de los polverosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y el ardor, uretritis, Clitidis, Clitidis, Catarrros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco, de las mujeres, Blenorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

«El Robb depurativo Emerin» inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Robb depurativo «Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

«El Regenerador de la sangre «Emerin» es el medicamento superior a todos los conocidos hasta hoy».

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerza y vida, siendo el «Emerin» el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

«El «Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etcétera».

Un frasco de «Emerin» con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas mediante por cartas, dirigirse al *Inventor Medicamentos Emerin*, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis con reserva.

De venta en Valencia: Droguería de San Antonio, de los Sres. Hijos de Blas Cuesta, Farmacia de la Viuda del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4 y en casa del Inventor, Bogatell, número 44. Teléfono, 4.068.

Los medicamentos «Emerin», para la mayor seguridad del público, están legalmente garantizados y registrados.

LA SALUD

Venereo-Sífilis

VIAS URINARIAS, MATRIZ, REUMA, IMPOTENCIA, ENFERMEDADES DE LA PIEL Y DESARREGLOS MENTALES.

Su curación completa y rápida se garantiza en "LA SALUD"

por los procedimientos más modernos de la ciencia Médica.

Horas de Consulta y Honorarios

De 10 a 12 mañana. 2 Pesetas
» 5 a 6 tarde. 1'50 »
» 6 tarde a 8 noche. 1 »

Consulta para obreros.—De 12 a 1 tarde y de 8 a 9 noche, 50 céntimos.

GRATIS.—Consulta diaria de toda clase de enfermedades de 8 a 9 mañana y de 4 a 5 tarde.—Tratamiento especial para forasteros y dependientes de Comercio y demás personas que deseen curarse en casa. Consultas muy reservadas; 5 Ptas.

Popul, 1, 1.º

Esquina C. de Graçia y P. de la Merced

Docks Avicoles de France

Representante en Valencia y su provincia

Torno de S. Gregorio, número 6, bajo VALENCIA

PRECIOS
1/4 kilo. 0'80 Ptas.
1/2 " 1'55 "
1 " 3'00 "
3 " 8'50 "
5 " 13'25 "

Representante exclusivo para España y Portugal, «La Revista Mercantil», Valladolid

Un descubrimiento maravilloso es el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas substancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen producir rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso.

Este alimento para las aves de corral, no solo hace que las huevos que pone una gallina en seis días de poner esta alimentación se las ve gallardas, elegantes, coloradas y con una salud y vigor extraordinarios.

No hay enfermedad que pueda atacar a las gallinas dándole esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. El mismo en verano que en invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner y como el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El pollo no lo hacen media ninguna para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos crían aves de corral, solo cuesta unos pocos céntimos almes por cabeza.

En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande a pequeña escala a la cría de aves, usan este alimento con gran éxito extraordinario.

En España ha comenzado a usarse hace pocos meses y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor demostración es la prueba, a ella invitamos a cuantos tengan aves.

CONSUMO: Una cucharada diaria por cada cinco gallinas.

Con la rimensa se darán instrucciones detalladas.

Todos los pedidos al representante en VALENCIA, Torno de San Gregorio, 6, bajo.

Servicio fijo semanal

Para ALMERIA, MALAGA, MOTRIL y ALMUNEJAR

El vapor "Mansuet Espallu" saldrá el 29 de Noviembre, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: A. Ferrer Paset y Hermanos, Muelle, 12, Grao.

Nuevo servicio regular y fijo al Norte de Francia

por los vapores de la

Nouvelle Societé Navale de l'Ouest

Construidos especialmente para el transporte de fruta y vino.

Para ROUEN, HAVRE, DUN, QUERQUEY y AMBERES.

El vapor "Saint Simon" saldrá el 7 de Diciembre.

Para NANTES, ROUEN, HAVRE, DUNKERQUEY y AMBERES.

El vapor "Saint Luc" saldrá el 15 de Diciembre.

Admiten carga para dichos puntos así como también para París y todas las poblaciones del Norte de Francia con conocimiento directo.

CONSIGNATARIO: Andrés Guardiola, Paz, F. G. 1.º derecha. INFORMACION EN EL GRAO.—Viuda de Ladislaw Sanz, Muelle, 15.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES y AMBERES

El vapor "Martha" saldrá el 28 de Noviembre.

Para LIVERPOOL

El vapor "Gaulois" saldrá el 28 de Noviembre.

Para HULL y NEWCASTLE

El vapor "Georg" saldrá el 28 de Noviembre.

Para BRISTOL y CARDIFF

El vapor "Sibirian" saldrá el 28 de Noviembre.

Para HAMBURG

El vapor "Gaulois" saldrá el 28 de Noviembre.

Para GLASGOW

El vapor "Gaulois" saldrá el 28 de Noviembre.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM

El vapor "Hilena" saldrá el 28 de Noviembre.

Para TRIESTE (directo)

El vapor "Maticovits" saldrá el 28 de Noviembre.

Información del servicio directo de Valencia a Austria-Hungría.

Consignatarios: Rios y Compañía, Colón, 27.

Dinero

Se facilita desde el 5 por 100 al año. Compra-venta y administración de fincas. Cesación de capitales bien garantizados. Razón, Herrería Cortés, P. primera puerta, entresuelo frente a los baños, de diez a una y de cuatro a seis tarde.

Fuera canas! Tinte egipcio CABELLO

Composición sin rival para teñir el

De sorprendente resultado. Frasco, 1'50 ptas. De venta: FARMACIA DE LAS ESTACAS, MERCADO, 40, VALENCIA.

Colocación

Se desea una joven bonita para el servicio doméstico de la casa.

Para más detalles, Cirilo Amorós, 36, principal.

Máquinas para coser y hacer media

Se facilitan a plazos y al contado, desde 5 duros en adelante. composuras garantizadas, calle de Salvá, 10 y 12.

Anuncio

Se venden una mina de hierro de sesenta pertenencias; distante del ferrocarril central 10 kilómetros y 8 de la de Ojos Negros, situada en Puebla Valverde (Teruel).

Otra de Calaminia Zinc de doce pertenencias, distante de la Estación Central Puebla Valverde, Teruel, 8 kilómetros y camino Canchabilla y a la falda del Pinar.

En casa de D. Rogelio Goriz Pastor, de Puebla Valverde, Teruel, darán informes.

Se traspasa

una casa de comidas en punto céntrico y aparatación, por tener que ausentarse su dueño. Razón: Plaza Redonda, 2, catóico.

Espumosos

Se vende ó traspasa uno muy bien montado, en punto céntrico con servicios esmerados y salón adecuado para café, por tener que ausentarse su dueño. Razón: Calle de Cervantes, 20, 3.º

Se vende

un acordeón nuevo, de dos teclados y 16 bajos; una estufa nueva de salón para carbón, una ducha y dos sillones de peluquería; se dará todo barato. Plaza de Cajeros, 8, entresuelo.

LA PUERTA DEL SOL

Casa de Huéspedes

a cargo de

PASCUAL CARRATALA

Alameda (esquina a la calle de la Estación)

VILLARREAL

Dos Angeles

Fábrica de salazones

Para adquirir buenos pescados, dirirse a los

Sucesores J. Solla (hijo), Rajó.-Pontevedra.

Matias López

MADRID ESCORIAL

CHOCOLATES Y DULCES

BOMBONES, TES Y SOPA

Podid el «Café» de FAMILIA, que es uno de los grand éxitos de la casa por su calidad y baratura.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

Fosfogenol Vidart

Glicerofosfatos arribenal Vanadato sódico. Medicamento preconizado para el tratamiento y curación de la tuberculosis incipiente, neurastenia, anemia, raquitismo, inapetencia, debilidad general, etc.

De venta en las principales farmacias; al por mayor

Perez Martín, Velas y compañía

Ricailá, 7.—MADRID

Galvos

«La Maravilla del Campo» ha salido el cabello de los 20 a los 40 años. Probarla y os convencerá. Contratos verdad.

Informes y venta, perfumerías, farmacias y droguerías. Consultar con su autor don Rafael Ramo C.º del Grao, 8, bajo.—Valencia

Acostumbrarse á no empañar!!

y así no pagaréis intereses.

«La Moderna»

Calle de Cubells, número 1, 1.º

Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas, muebles y toda clase de efectos.

¡Ya lo sabéis!

¡Vale más vender que empañar!

Calle de Cubells, núm. 1

Reumatismo, ciática

Curan un 80 por 100, con inyecciones de SUREO OXIGENADO.

Clinica del Dr. Puchades.—Lauria, 10

De 10 a 1 y de 3 a 5

A LAS SEÑORAS EMBARAZADAS

Pezoneras Fajarnés

Verdadero específico, que, usado dos ó tres meses antes del parto, evita las grietas y tumores y forma; y fortifica el pezón.

Precio: 5 pesetas caja

Depósitos en Valencia: Farmacia de los Sres. López Moreno, calle de San Vicente, frente San Martín; viuda de Costas, Somborera, 5; Torrens, Mercado, 73; Costas, San Vicente, 14 y viuda de Besalduch, Bayán de San Francisco. También se venden en Madrid, Barcelona, Cartagena y Zaragoza.

BULL LINE

Servicio especial de vapores rápidos, pequeños y bien ventilados propios y exclusivos para el transporte de frutas.

Para ROTTERDAM

El vapor "Austria" cargará el día 29 del corriente.

Consignatarios: — Aznar y Roldá, Calle de Peris y Valero, 17.—Valencia.

ALMONEDA

Se efectuará en los días 7 y siguientes de Diciembre, de todos los efectos vendidos de la casa de compra-venta «LA UNIVERSAL», calle de Barcelona, núm. 2.

Hay para la venta al contado, alhajas, gabanes, capas, bufandas, máquinas de coser y muebles.

LECCIONES

de francés, italiano, contabilidad comercial, 1.ª enseñanza y preparación al Instituto.

Razón: Quevedo, 26, pral.